

PROFESSION DE FOI

Candidature au conseil d'administration de l'AEEIBO en Janvier 2023.

Annie SAINT-DE BUCK, Responsable pédagogique des écoles de spécialités

(IADE, IBODE et PUERICULTRICE) de CAEN depuis Novembre 2020.

Mes débuts, en 1995, ont été marqués par des remplacements ponctuels en salle de coronarographie et au bloc des Urgences du CHU de Caen en tant qu'Infirmière Diplômée d'Etat.

Ces expériences ont conforté mon projet de me spécialiser Infirmière de Bloc Opératoire ; projet réalisé en 1997.

Après l'obtention de mon diplôme en 1998, j'ai intégré le bloc opératoire d'Orthopédie-Traumatologie du CHU de Caen. En parallèle, j'ai effectué des remplacements dans différents blocs opératoires de l'établissement : ORL, Pédiatrie et Chirurgie viscérale et digestive.

Durant ces années, l'accompagnement des élèves IBODE et nouveaux professionnels a été une de mes priorités ; convaincue que cet accueil et accompagnement étaient déterminants dans ce contexte pointant une pénurie d'IBODE et d'IDE dans les blocs opératoires. Après avoir été « référente » des étudiants IBODE pendant 5 ans, c'est tout naturellement que j'ai été amenée à effectuer un remplacement en tant que formatrice à l'école d'IBODE du CHU de Caen en 2003.

Après cette expérience, j'ai orienté mon projet vers le management et j'ai effectué l'école des Cadres à LILLE. J'ai exercé cette fonction au bloc des Urgences de 2007 à 2014 dans ce même établissement. Cela m'a permis de développer des compétences en animation d'équipe et de gestion de projets essentiellement.

Durant cette période, j'ai aussi retravaillé avec l'équipe d'IBODE et d'IDE sur un projet d'accompagnement des infirmiers novices au bloc opératoire compte-tenu des difficultés de recrutement au sein des blocs opératoires de l'établissement. Cela a été mon sujet de mémoire de Master 2 en Sciences de l'Education, ingénierie de la formation.

C'est ainsi, qu'en 2014, j'ai de nouveau intégré le pôle de formation des instituts paramédicaux du CHU de Caen et plus particulièrement l'IFSI. Cela m'a permis de travailler avec les professionnels des blocs opératoires notamment lors de la mise en place de stages pour les étudiants infirmiers. Cela a représenté une nouvelle opportunité de transmettre, de partager mes connaissances, mes expériences notamment en qualité d'IBODE dans ce contexte. Il me semblait important de développer, de renforcer



les liens entre terrains de stages et instituts de formation qu'il s'agisse de formations initiales ou continues.

En parallèle, pendant toutes ces années, j'ai pu intervenir et assurer des enseignements (cours magistraux et travaux pratiques) sur d'autres instituts dont l'école d'IBODE.

En 2018, j'ai suivi un DU ETHIQUE, devenant « référente éthique » sur le pôle de formations paramédicales mettant en place de la simulation en lien avec les notions de consentement éclairé et du refus de soin. J'ai travaillé avec les équipes pédagogiques des autres instituts du pôle de formations paramédicales et j'ai pu mettre en évidence les valeurs qui m'animent telles que le respect, la bienveillance et le partage.

En novembre 2020, je suis devenue responsable pédagogique des 3 écoles de spécialités. Cela a représenté une opportunité de m'investir plus étroitement en formations continues notamment IBODE dans ce contexte d'évolution des métiers de la santé, de réingénierie de formations, questionnant aussi l'évolution et la place du formateur.

Parallèlement, j'ai réinvesti les journées de réflexion proposées par les différentes associations des écoles de spécialités permettant de se tenir informé des directives ministérielles, de rencontrer les équipes pédagogiques des autres écoles au niveau national, de partager et de travailler avec ces mêmes équipes.

C'est ainsi que le souhait de m'engager de façon plus active a cheminé avec l'envie de participer activement à cette universitarisation de la formation IBODE et à l'évolution de la profession.

Ma candidature s'inscrit dans la continuité des actions entreprises par l'AEEIBO et dans la conviction que c'est ensemble que nous défendrons cette profession.

Je vous remercie de l'attention portée à ma candidature.

Annie SAINT-DE BUCK